



TROIS JOURS DE FÊTE EN PAYS CARCASSONNAIS

Carcassonne. Pendant tout le week-end, de nombreuses animations vous attendent à la Cité médiévale, mais aussi en bastide et dans tout le Pays Carcassonnais.

Vous y trouverez un marché d'artisans d'art avec 32 exposants, un marché des producteurs de pays, un village touristique, des animations avec des artistes ou associations carcassonnaises (danses folkloriques, orchestre d'accordéons, chorales, théâtre de rue...). Randonnées pédestres et visites culturelles et ludiques seront organisées, tout comme plusieurs expositions, notamment au musée de Montolieu sur le peintre Julius Balthazar et sur le voyage en Espagne d'Henry Miller.

■ **Samedi 30, dimanche 31 mars et lundi 1^{er} avril.**
Toutes les informations au 04 68 26 73 79 ou sur www.payscarcassonnais.com

■ **DEMAIN**

La fête du Pays de Carcassonne

A partir de demain, se déroule la 2^e Fête du Pays de Carcassonne à la Cité.

A cette occasion, de nombreuses animations seront proposées à l'intérieur du monument : marché de producteurs, d'artisanat d'art, défilé médiéval, concert...

► www.payscarcassonnais.com

La fête de Pâques aura bien lieu à la Cité

Nen déplaise aux commerçants qui s'étaient vivement opposés à la tenue de la deuxième édition de la Fête du Pays de Carcassonne, celle-ci, du moins cette année, aura bien lieu dans la Cité médiévale. Jean-Noël Lloze, en charge des animations de la ville, était déterminé lors de la présentation officielle du programme : « On ne développera le tourisme qu'en liant l'urbain au rural, on ne peut le laisser aux mains de trois ou quatre commerçants de la Cité. »

Et Valérie Lafon, du Pays Carcassonnais, de renchérir : « Il faut arrêter de se regarder comme des concurrents. La concurrence est ailleurs mais sûrement pas à l'intérieur de notre territoire. » Ainsi, pour cette édition 2013, un gros travail de partenariat entre les différents acteurs économiques (dont l'AFPA de Carcassonne) a été accompli afin de proposer de nombreuses animations durant le long week-end pascal des 30, 31 mars et 1^{er} avril. Un marché d'artisans d'art, place



De nombreuses manifestations auront lieu dans la Cité, mais aussi à travers le territoire carcassonnais. / Photo DDM

du Plô, place Marcou et à l'entrée du théâtre Jean-Deschamps; un marché des producteurs de pays entre le pont-levis et la porte Narbonnaise avec, le lundi de Pâques, une dégustation gratuite

de l'omelette aux asperges en partenariat avec les restaurateurs de la Cité; un village touristique tout autour de la basilique Saint-Nazaire qui permettra d'aider les touristes à préparer leurs futurs

congrès...

Un volet culture également permettant un espace d'expression pour différentes associations telles que le groupe folklorique Les Mainatges de Montréal, la Mesnie du Carcassès, l'orchestre d'accordeons de Carcassonne ou encore le quatuor de saxos Illusion... En parallèle et sur le territoire du Pays Carcassonnais, la fête nationale des Cafés de pays et le 20^{ème} Salon du livre à Montolieu.

Selon les organisateurs, la Cité doit être le pôle d'attraction des excursionnistes, qui y passent en moyenne trois heures; mais il faut aussi leur montrer qu'il y a de jolies choses aux environs afin de prolonger leur séjour. « L'économie touristique ne peut être basée au départ que sur l'hébergement, d'où l'intérêt de les inciter à tourner dans le territoire », expliquait André Durand, du Pays carcassonnais.

P. A.

Infos : 04 68 26 73 79 et www.pays-carcassonnais.com.

Trois idées de sorties pour votre week-end

Loisirs | Comédie musicale aux accents cubains, fête du Pays de Carcassonne et... chasse aux œufs !

Tous les vendredis, *Midi Libre* vous propose une suggestion de trois idées de sortie à Carcassonne et dans les environs de l'Ouest audois... De la culture aux loisirs.

1 "Soy de Cuba", ce soir, au théâtre Jean-Alary.

Indigo productions présente ce soir, à 20 h 30, au théâtre Jean-Alary, la comédie musicale "Soy de Cuba". L'histoire d'Ayala, jeune, belle et naturellement sensuelle qui a la danse dans le sang et des rêves plein la tête. Mais la Havane, décor de toutes ses ambitions, semble si loin de la plantation de tabac où elle vit modestement avec ses parents paysans... Un jour pourtant, le désir l'emporte sur la résignation. Le cœur déchiré mais l'esprit exalté, la jeune fille quitte sa famille et débarque, seule, dans la grande ville. Avec pour toute adresse celle du "Soy de Cuba", club vers lequel convergent les musiciens et les danseurs de tout le pays.

Tarif général : 42 €, 33 € et 15 €. Réduit : 37 et 30 €. Tél. 04 68 25 33 13.

2 Le Pays Carcassonnais fait sa fête à la Cité.

Le Pays Carcassonnais propose, demain, dimanche et lundi, sa fête du Pays dans l'enceinte de la Cité médiévale. Trois villages seront ainsi aménagés autour des producteurs de pays, des artisans d'art mais aussi des acteurs du tourisme ; cette manifestation ayant pour vocation de fixer une clientèle touristique tout autour de Carcassonne. Des animations culturelles diverses sont également au programme et quelques restaurateurs citadins proposeront également la dégustation de la fameuse omelette aux asper-



■ Une chasse aux œufs à la Cité, dimanche.

ges ! La programmation complète de cet événement est sur internet (www.payscarcassonnais.com).

3 Chasse aux œufs avec les Monuments historiques.

Comme chaque année, le Centre national des monuments historiques propose aux enfants et à leurs parents une chasse aux œufs au cœur de la Cité de Carcassonne. Celle-ci aura lieu dimanche, de 9 h 30 à 16 h, sur la base de jeux de piste permettant de visiter de manière ludique et originale le monument tout en (re) découvrant la fête de Pâques. Entrée et animations gratuites pour les moins de 18 ans. Tél : 01 44 61 21 50.

Les Journées Européennes des Métiers d'Art

Organisées par l'Institut National des Métiers d'Art en partenariat avec l'APCMA, elles ont lieu du 5 au 7 avril dans toute la France, autour du thème "Les métiers d'art se mettent en scène". Ouvertures d'ateliers et de centres de formation, manifestations de prestige, circuits thématiques... tous les moyens sont mis en œuvre à travers la France et la région Languedoc-Roussillon, par les professionnels des métiers d'art, les différentes instances régionales et l'INMA qui coordonne la manifestation, pour réaffirmer toujours davantage l'extrême qualité et la spécificité des savoir-faire français.

En Languedoc-Roussillon, près de 1500 professionnels des métiers d'art sont recensés exerçant leur savoir-faire dans les domaines de la terre, du verre, de la ferronnerie, de la décoration, des arts du spectacle, de la mode, de l'art campanaire, de la vannerie, du textile... Sans oublier la tradition du grenat à Perpignan ou de la lutherie à Montpellier. Cette année, 181 manifestations sont programmées (Aude 12 – Gard 50 – Hérault 60 – Lozère 3 – PO 56), dans 4 centres de formation et 150 ateliers qui ouvriront leurs portes au public pour faire découvrir leurs métiers et savoir-faire. **Infos : www.journeesdesmetiersdart.eu**



AUDE

Les "Cafés de Pays" dans le Pays Carcassonnais

Le label "Café de Pays" est porté en Languedoc-Roussillon par la Fédération Régionale des Pays Touristiques. Les "Cafés de Pays" sont un atout majeur pour le territoire car ils aident à répartir de façon harmonieuse les flux touristiques, valorisent les produits régionaux tout en privilégiant les circuits courts, mettent en avant les actions culturelles à travers des animations régulières et enfin, renforcent le lien social dans le village et créent des liens entre les habitants et les touristes. Après 2 labellisations en 2011, le Pays Carcassonnais a vu leur présence renforcée avec 3 nouveaux venus en ce début d'année, qui complètent le maillage du territoire. Ainsi 5 "Cafés de Pays" sont désormais présents, chacun respectant la philosophie du réseau, mais affichant leurs différences :



- "La Marbrerie" à Caunes Minervois, un site industriel reconverti et dans un lieu site pôle du Pays Cathare

- "L'auberge des Ardeillès" à Lespinassière installée dans l'ancienne école de filles d'un village typique de la Montagne noire, coté Minervois.

- "Le Rivassel" à La Redorte, au bord du Canal du Midi pour profiter des loisirs de pleine nature avec sa location de vélos... et bientôt peut être de bateaux.

- "Le Salon de Vauban" aux Cammazes, un lieu rénové de façon écologique, à proximité de la voûte Vauban et des paysages de la Montagne Noire, coté Cabardès.

- "L'Arbre du Voyageur" à Palaja, un havre rural à quelques minutes de la Cité médiévale de Carcassonne, classée à l'Unesco

Abbaye de Fontfroide: programmation estivale

L'abbaye cistercienne (1145) vient de présenter son programme annuel d'animations, concerts et visites thématiques pour l'année 2013. Elle sera tout d'abord marquée de l'empreinte de Richard Burgsthal, peintre et ami musicien de Madeleine et Gustave Fayet que l'on retrouve dans chaque pièce de l'abbaye.

Sur le plan des concerts, on pourra assister au "Miroir de Bilitis" (concert autour des chansons de Bilitis) par Pierre Louÿs, mis en musique par Claude Debussy et Rita Strohli. Du 15 au 19 juillet, Jordi Savall sera à nouveau présent lors du 8ème festival Musique et Histoire pour une série de concerts exceptionnels avec la Capella Reial de Catalunya, Hesperion XXI et le concert des Nations...

Les animations débuteront les 4 et 5 mai avec la 10ème édition de la "Fête des Plantes et du Massif" placée sous le signe de la convivialité et qui réunit producteurs de plantes, arbres, fleurs et artisans d'art... Les "Rendez-vous aux Jardins" sur le thème "Le jardin et ses créateurs" donneront lieu, les 1er et 2 juin, à des animations musicales par le Quatuor Domitia. A ne pas oublier le restaurant "La Table de Fontfroide" ouvert de mars à novembre (04 68 41 02 26) et le caveau-vente et dégustation ouvert à l'année (04 68 45 50 72).

Contact et programme complet au 04 68 45 11 08

"La Tempora" du Grand Narbonne

Pour favoriser l'accès à la culture et aux loisirs des habitants du territoire, au travers du développement culturel, et améliorer l'offre culturelle de proximité, la communauté d'agglomération du Grand Narbonne propose, depuis 2011, "La Tempora".

Cette saison culturelle itinérante, de mars à décembre, propose au public de tout le territoire, du spectacle vivant de qualité avec des artistes locaux, régionaux, nationaux, et même internationaux, le tout 100% gratuit. L'Agglomération prend en charge toute la partie logistique et la régie, les représentations qu'elle livre aux communes «clés en main». Ces dernières participent financièrement à cette mise en place, à hauteur de 50% par habitant. Pour sa troisième édition, "La Tempora" propose un programme très varié. De la musique, du théâtre, de la chanson et de l'humour, avec des artistes accessibles venant de différents horizons et des représentations de qualité. Cette année, 31 dates et 14 spectacles différents sont au programme.

Programme à découvrir sur www.legrandnarbonne.com et dans les mairies.



GARD

"Les Graulinades" gastronomie et la tradition

Cette 3^{ème} édition de la fête des produits de la mer aura lieu le 13 avril au Grau du Roi (10h à 18h, devant la Villa Parry). Les Graulinades sont l'occasion de découvrir la richesse culinaire de ce village de pêcheurs devenu station balnéaire, à travers l'implication des anciens et des restaurateurs de la commune, pour rassembler les jeunes et moins jeunes autour d'une même passion afin de partager, promouvoir la cuisine locale et les produits de la mer. Au programme: vente à la criée, démonstrations de cuisine, le marché de la mer (poissons, coquillages, crustacés, plats cuisinés, vins et dégustations...), le défi des restaurateurs (un concours de recette associant un patron pêcheur et un cuisinier) et une rouille géante. (www.vacances-en-camargue.com)



Brèves 30

■ Rectificatif: l'association **Forêt Méditerranéenne** organise le 19 avril (et non le 13 avril !) une journée d'échanges sur le terrain des hautes garigues gardoises: Belvezet, la forêt des Concluses, le plateau de Montaren... (www.foret-mediterraneenne.org)

■ **Le Gard, 2^{ème} département français en nombre de producteurs bio** (750) et 12^{ème} département en surfaces (18 000 ha), ambitionne de devenir le 1^{er} département bio en France. Pour y parvenir, le CG a décidé d'y consacrer 25% de son enveloppe agricole (700 000 €).